

# 日本人はなぜ怒らないのか

動画リンク : <https://youtu.be/NSwU9-iv8lc>

こんかい にほんじん おこ まな にほんご べんきょう  
今回は「日本人はなぜ怒らないのか」を学びながら、日本語を勉強しましょう。  
この動画は、前半は少しゆっくりのスピードで、漢字には「ふりがな」があります。  
こうはん すこ はや かんじ  
後半は少しだけ速く (+20%) なり、漢字に "ふりがな" はありません。  
がくしゅう やくだ  
学習にお役立てください。

## ■自己紹介

わたし にほん き ねん くに せいかつ ほんとう たの  
私はマイケルです。日本に来て5年になります。この国での生活は本当に楽し  
く、まな とく ひと にほんじん  
学ぶこともたくさんありますが、特に驚いたことの一つが、日本人はあまり  
おこ こんかい にほんじん いか ひょう だ  
怒らないということです。今回は、なぜ日本人が怒りを表に出さないのか、  
りゅう はな  
その理由についてお話しします。

おお がいこくじん にほんじん かんじょう がい だ いんしょう も  
多くの外国人は、日本人は感情をあまり外に出さないという印象を持っている  
かもしません。日常生活の中で、日本人が感情を強く表現する場面は少なく、  
とく いか かんじょう み まれ けつ かんじょう  
特に怒りの感情を見せるることはとても稀です。しかし、これは決して感情がない  
いというわけではありません。実際には、日本の文化や社会の習慣が、感情を  
おさ はたら  
抑えるように働いています。

にほん れいぎ たいせつ ひとまえ かんじょう だ  
日本では礼儀やマナーがとても大切にされています。人前で感情をむき出しに  
することは、礼儀に反するとされています。また、他人に不快な思いをさせない  
ために、かんじょう もと じゅうかん  
感情をコントロールすることが求められています。このような習慣  
にほんじん かんじょう ひょう だ いちいん  
が、日本人が感情を表に出さない一因です。

くうき よ ぶんか おお えいきょう あた あい  
さらに、「空気を読む」という文化も大きな影響を与えています。これは、相  
て ぱ じょうきょう りかい てきせつ こうどう いみ かんじょう おさ  
手やその場の状況を理解し、適切な行動をとることを意味します。感情を抑え、  
じゅうい あ じゅうし いか そと だ きかい すく  
周囲に合わせることが重視されるため、怒りを外に出す機会が少なくなります。

このような文化や習慣の影響で、多くの人は怒りを感じても、それを外に出さずに自分の中で処理します。今回は、この「日本人があまり怒らない理由」について、文化や習慣の視点からさらに詳しく考えていくたいと思います。日本人が怒らないのではなく、怒りを表現しない理由を理解することで、日本での生活や仕事がよりスムーズになるかもしれません。

## ■日本文化における「和」の影響

日本の文化では、「和」という考え方方が非常に大切にされています。この「和」は、平和や調和を意味し、集団の中での調和を保つことが重視されています。日本では、個人の感情を表に出すよりも、集団全体の調和を優先することが美德とされているため、自分の感情を抑えることが求められます。

特に怒りの感情は、対立や衝突を引き起こす可能性があるため、できるだけ避けられています。日本では、子どもの頃から「和」を重んじる教育が行われており、他人と協力し合うことが重要視されます。このため、怒りなどの強い感情を外に出すことは、集団の秩序や調和を乱す行為とみなされることがあります。

また、日本社会は集団での行動が多く、個人の意見や感情よりも周囲との協調が重視されます。例えば、職場や学校では、強い感情を表に出すことが周囲に不快感を与えると考えられるため、多くの日本人は感情を抑える傾向にあります。これは、周りの人たちとの関係を良好に保ち、争いを避けるための一つの方法とも言えます。

この「和」を重んじる文化が、日本人があまり怒りを表に出さない理由の一つです。感情をコントロールし、集団の中で穏やかに過ごすことが、日本社会で求められる行動です。このような価値観を理解することで、日本人の行動や言動がより深く理解できるようになるでしょう。

## ■ 礼儀と「空気を読む」文化

日本では「空気を読む」文化が非常に大切で、これが感情表現に大きな影響を与える。たとえば、会社の会議で自分の意見に反対された場合、強く反論したい気持ちがあるても、その場の空気や他の参加者の感情を考えて、怒りを我慢することがよくあります。怒りを表にして会議の雰囲気を壊すよりも、冷静に対応し、和を保つことが優先されます。

日本では、礼儀やマナーが非常に重視されており、感情を直接表現することが他者に不快感を与えると考えられています。そのため、日本人は感情を抑える傾向があり、特に怒りの感情を表すことは失礼だとされる場合が多いです。こうした文化では、場の空気を読み、怒りや不満を感じてもそれを口に出さず、自分の内側にためてしまうことがあります。

「我慢」という考え方もこの文化の一部で、個人の感情や欲求を抑え、集団の利益や調和を優先することが多いです。怒りを抑えることで、他者との関係が円滑に保たれる一方で、ストレスがたまることがあります。しかし、このように感情を抑えることが、日本人のコミュニケーションの基本になっているのです。

「空気を読む」という文化は、日本では非常に強く根付いており、他の国とは異なる感情表現の在り方を形作っています。この文化を理解することで、日本人がなぜ怒りを表に出さないのか、またどうして感情を抑えることが多いのかをより深く理解することができるでしょう。

## ■ 「怒らない」のではなく「怒れない」理由

「怒らない」と思われることが多い日本人ですが、実際には「怒れない」状況にいることがあります。これは文化的な背景や社会的な圧力が大きく関係しています。日本では、感情を強く表現することが良くないとされ、特に怒りの感情は慎重に扱われます。人との調和を保ち、対立を避けることが優先されるため、怒りを適切に表現する方法を知らない人が多い、という現状があります。

ある日、次のようなことを友人から相談されました。友人は別の友人（ここでAさんとします）とランチに行く約束をしていたのですが、Aさんが約束の時間の直前に急にキャンセルをしてきました。以前から何度も同じようなことが続いている、内心では怒りが込み上げていたといいます。しかし、友人はAさんにその怒りを直接ぶつけることができませんでした。Aさんを責めてしまうことで関係が悪くなるのではないかという心配や、相手に嫌な思いをさせたくないという思いがあり、結局「怒る」ことができなかったようです。このように、相手との関係を壊したくないという気持ちが、怒りを表に出せない大きな理由になっています。こうした経験は、特に親しい人間関係の中でよく見られます。

さらに、日本では怒りを表現するための方法が十分に教えられていないという問題もあります。感情を抑えることが美德とされる一方で、適切に自分の気持ちを伝えるスキルが十分に育っていないため、怒りを感じたときにそれをどう処理していいかわからず、結果的に「怒れない」まま我慢することが多いのです。

このような状況は、長期間にわたってストレスをため込む原因にもなり、時には健康に悪影響を及ぼすこともあります。感情を抑え込むことが常態化しているため、時には我慢の限界に達して突然感情が爆発することもありますが、それもまた好ましく思われません。

「怒りたくても怒れない」という現状は、日本社会の特有の問題です。怒りを正しく表現することは、人間関係を改善するためにも重要ですし、適切に感情を伝えるスキルを身につけることは、ストレスを軽減し、健康的な生活を送るためにも重要です。

## ■怒らないことのストレスと影響

怒りを抑え続けることは、ストレスがたまる原因になります。日本では、感情を表に出さないことが美德とされているため、多くの人が日常的に怒りや不満をため込んでしまう傾向にあります。怒りを我慢することで、その場では問題を回避できるかもしれません、長期的には心身に悪影響を及ぼすことがあります。ストレスが溜まると、体に不調が現れることがあります。たとえば、頭痛や胃痛、疲労感などがよく見られます。

さらに、感情を抑え込みすぎることで、最終的に大きな爆発が起こることもあります。普段は怒らないように見える人でも、限界に達すると、一度に多くの感情が表に出てしまい、周囲を驚かせることができます。これは、日本でよく見られる現象であり、感情を適切に処理しないことのリスクの一例です。

特に、プライベートな場面や職場でのストレスがたまると、怒りを抑えることがさらに難しくなるかもしれません。自分の感情をコントロールすることは重要ですが、それと同時に、感情をためすぎないようにすることも大切です。感情を適切に表現し、健康的にストレスを解消する方法を見つけることが、長期的な健康と幸福にとって不可欠です。

日本では、感情を抑えることが社会的に期待されるため、感情を表現するスキルが十分に発達していない場合があります。これが、ストレスを増大させる原因の一つとなっているのです。

## ■適切な怒りの伝え方

怒りを抑え続けることは、ストレスがたまる原因となり、体や心に悪影響を及ぼすことがあります。日本では、感情を表に出さないことが美德とされ、特に強い感情を抑えることが求められます。しかし、これが長期的な健康問題につながることが多いです。

例えば、ある男性が職場で同僚からの仕事の依頼を何度も受け、徐々に怒りを感じるようになりました。彼は「自分の仕事ではない」と思しながらも、職場の和を乱さないようにと我慢し、引き受け続けました。怒りを抑え、表に出すことなく過ごす日々が続きましたが、ある日、慢性的な頭痛や疲労感に悩まされるようになり、夜も眠れなくなってしまいました。最終的には体調不良に陥り、医者にかかる事態になってしまいました。医者からはストレスが原因で体調が悪化していると指摘され、彼は感情をため込んだ結果としての健康リスクを実感しました。

このように、怒りやストレスをため込み続けると、体調不良や精神的な不調を引き起こすことがあります。感情を抑えることが求められる文化の中で、ストレスを発散する機会が限られているため、多くの人が健康面でのリスクを抱えることになります。具体的な解消方法としては、趣味や運動、リラクゼーション、カウンセリングなどを取り入れることが重要です。体と心の健康を守るために、定期的に自分の感情に目を向け、適切に発散することが必要です。

さらに、怒りを適切に伝えることも重要だと思います。感情をため込み続けるのではなく、冷静かつ建設的に怒りを表現する方法を学ぶことで、ストレスを溜め込みにくくなります。まず、怒りを感じた際には、一度深呼吸をして冷静さを取り戻し、感情的にならないよう努めることが大切です。

怒りを伝えるには、「相手を貶すのではなく自分がどう感じているかを伝える」方法が効果的です。たとえば、「あなたが悪い」ではなく、「私はこの状況でこう感じています」と伝えることで、相手を攻撃せず、より良いコミュニケーションが生まれます。また、怒りを伝えるタイミングも重要で、感情が高ぶっている時よりも、冷静に話せるタイミングを見計らうことで、相手との建設的な対話ができるようになります。

このように、感情を適切に伝える技術を学ぶことで、怒りを抑え続けるリスクを減らし、心身の健康を保つことができるのです。

## ■ストレス解消法

日本では、ストレス解消のために様々な方法が取り入れられています。代表的なものに、温泉やサウナがあります。温泉は、体の疲れを癒やすだけでなく、心のリフレッシュにもつながるため、多くの人に愛されています。温かいお湯に浸かることで血行が良くなり、リラックス効果が得られます。また、サウナもリラクゼーション効果があり、汗をかくことでストレスを発散しやすくなります。

さらに、趣味に没頭することも重要なストレス解消法です。例えば、絵を描く、楽器を演奏する、手芸や料理など、自分が好きなことをする時間を持つことで、気分がリフレッシュされ、心の中にたまつたストレスを健康的に解消できます。特に、クリエイティブな趣味は、感情を表現し、ストレスをうまく発散する手段として効果的です。

運動もまた、非常に効果的な方法です。ランニングやジムでのトレーニングなど、体を動かすことで、ストレスを軽減させることができます。運動することで、エンドルフィンという脳内ホルモンが分泌され、幸福感が高まります。これにより、気分が上がり、心の負担が軽くなります。また、自然の中を散歩することやハイキングなども、心を落ち着かせる効果があります。公園や山など、静かな自然の環境で過ごすことで、リフレッシュできるでしょう。

友人や家族と話すことも有効なストレス発散法です。信頼できる相手に自分の悩みや不安を話すことで、心が軽くなり、ストレスが解消されます。他の人と交流すること自体が、心にプラスの影響を与え、孤独を感じることも少なくなります。

これらの方針を活用し、日々のストレスを健康的に解消することは、長期的な心身の健康を維持するために非常に重要です。

## ■異文化理解と感情

日本では、感情を抑えることが重視され、特に怒りを表に出さないようにする傾向がありますが、海外では感情を率直に表現し、話し合いを通じて解決する文化が一般的です。

たとえば、ある日本人がアメリカに移住したとき、職場で同僚との意見が食い違う場面に遭遇しました。日本では自分の感情を抑え、場の和を乱さないようにするのが一般的なため、最初はその場でも怒りを抑えました。しかし、アメリカでは同僚たちがその場で感情を率直にぶつけ合い、意見を交換する姿に衝撃を受けたそうです。彼らは感情を隠すことなく、怒りや不満を表現することで、問題を早く解決し、結果として信頼関係を築いていました。

このエピソードは、感情表現における日本と海外の文化の違いをよく表しています。日本では「和」を重んじるため、感情を抑えて調和を保つことが重要視されますが、海外では感情を率直に表現することで、早期の問題解決や長期的な信頼関係につながるとされています。こうした異文化の中で成功するには、相手の文化を尊重しつつ、自分の感情を適切に伝えるスキルが必要です。

最終的に、感情を抑えることも、適切に表現することも、どちらも状況に応じたバランスが大切です。異文化間でのコミュニケーションを円滑にするために、相手の感情や価値観を理解し、自分の気持ちを丁寧に伝えることが不可欠です。こうしたスキルを身につけることで、文化の違いを超えた深い信頼関係を築くことができるでしょう。

「日本人はなぜ怒らないのか」はいかがでしたか。  
コメント欄から感想をみんなに教えてください。  
それでは、また別の動画でお会いしましょう。



**Japanese-listening-SUSHI**

